

A nos abonnés

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **46 (1938)**

Heft 1

PDF erstellt am: **24.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

REVUE HISTORIQUE VAUDOISE

A nos abonnés

Il y aura un siècle, le 30 mars 1938, que décéda à Lausanne Frédéric-César de La Harpe. Tous savent qu'il contribua dans quelque mesure à l'émancipation du Pays de Vaud en 1798 et surtout au maintien de la liberté vaudoise en 1814 au Congrès de Vienne. La mémoire de ce citoyen dont le patriotisme et l'intégrité furent reconnus par tous sera rappelée au cours d'une séance spéciale de la Société vaudoise d'histoire à la fin de mars. De son côté, cette Revue publiera divers articles concernant La Harpe et lui consacra un fascicule complet (celui de mai-juin).

En dehors de cette question, voici quelques travaux dont nous pouvons déjà annoncer la publication en 1938:

Charles Béranek : Le port de Morges. Sa fondation et son histoire ;

E. Olivier : Notes sur le passé médical du Pays de Vaud ;

E. Kupfer : Quelques données sur le droit de sauvegarde. — Quelques séries de prix à Morges, du XIV^{me} au XVII^{me} siècle ;

Dr C. Develey : Notes d'hygiène publique. La police des boucheries dans le Pays de Vaud ;

P. Henchoz : Une sérieuse remontrance adressée à un bailli bernois par les Conseils du bailliage de Vevey ;

G. Dolt : Une mission diplomatique auprès du roi Charles-Albert à Chambéry en 1834 ;

Ch. Gilliard : A propos de la conquête bernoise. Quelques lettres contemporaines ;

On lira plus loin avec intérêt un petit article de notre distingué archéologue cantonal, M. Bosset, au sujet de Vidy. Les fouilles exécutées à cet endroit sous l'active impulsion de M. G.-A. Bridel, président de l'Association du Vieux-Lausanne par un comité présidé par M. Maxime Reymond et sous la direction consciencieuse et prudente de M. Frédéric Gilliard, architecte, suscitent un vif intérêt en Suisse et même à l'étranger. Nous voulons espérer qu'il sera possible bientôt à l'un de ces hommes dévoués de publier ici une petite étude faisant connaître les résultats déjà atteints et les conclusions qui en découlent.

La Revue historique vaudoise n'a malheureusement pas la possibilité de subvenir aux frais de l'illustration et nous ne pouvons pas exiger de nos collaborateurs qu'ils les supportent toujours. Il en résulte que nous sommes obligés parfois de renoncer à publier des travaux de valeur que devraient accompagner quelques clichés. La Société vaudoise d'Histoire possède, il est vrai, un Fonds pour les illustrations, mais il est réduit maintenant à une modeste somme dont l'intérêt annuel est loin de représenter la valeur d'un cliché. Nous nous permettons donc de faire appel à la générosité des personnes qui s'intéressent à cette Revue et à l'histoire du pays. Leurs dons en faveur du Fonds pour les illustrations seront reçus avec reconnaissance par M. Henri Marguerat, pro-

fesseur, secrétaire de la Société vaudoise d'Histoire,
Clair Joli, Chemin de la Batelière, Cour s/s Lausanne.

En terminant, remercions nos abonnés de leur fidélité
et nos aimables et savants collaborateurs de leur vivant
appui.

LA DIRECTION.

A Vidy

Les travaux d'exploration archéologique sur l'emplacement de l'ancien Lousonna poursuivis à Vidy et autour de la Maladière depuis plus de trois ans par l'Association du Vieux-Lausanne, ayant été appréciés de diverses façons et parfois âprement critiqués, il nous a paru utile de placer les lecteurs de la *Revue historique vaudoise* devant la réalité des faits pour leur permettre de se faire une opinion exacte des choses.

Il est certain que l'on eût volontiers envisagé, s'il y avait eu possibilité pratique, la conservation à ciel ouvert de tout le quartier du Lousonna romain retrouvé. Mais, devant l'état excessivement précaire de la plupart des maçonneries mises à jour, devant la grandeur considérable des dépenses qu'il aurait fallu engager et surtout la difficulté de réunir les fonds nécessaires, devant les nécessités de la réalisation du plan d'extension, il convient de considérer posément et sans passion le problème.

Faisons abstraction des projets municipaux, fort gênants il est vrai, d'aménagement de grandes avenues et d'installations sportives, et examinons les substructions découvertes pour elles-mêmes.

Une comparaison avec ce qui s'est fait dans les sites d'Alésia ou de Pompéi n'est pas logique, car dans le premier cas l'on a affaire à une colline rocheuse très aride